



Región Administrativa y de Planificación

Pensamos la  
**REGIÓN**

## ASÍ VAMOS

### RAP EJE CAFETERO AVANZA EN LA CONCEPTUALIZACIÓN DEL PROYECTO TURISMO EN BICICLETA



A través de un trabajo articulado que convoca la participación de operadores turísticos, plataformas gastronómicas, actores del ciclismo, entre otros, de Caldas, Risaralda, Quindío y Tolima, y bajo el liderazgo de la Región Administrativa y de Planificación – RAP Eje Cafetero, se avanza en la aproximación y conceptualización, del proyecto Turismo en Bicicleta, una iniciativa que busca contribuir y dinamizar la economía y su reactivación en el territorio.

El proyecto que cuenta con la asesoría de Jorge Enrique Moreno Muñoz, experto y representante de la Asociación Internacional de Ciclismo de Montaña - Imba, establece el diseño de rutas ciclísticas con estándares internacionales para impulsar y aprovechar las nuevas tendencias y usos de la bicicleta con un enfoque turístico, como ya lo realizó la RAP Central en Bogotá, proyecto del cual Moreno, también hizo parte.



*“La idea es involucrar y activar comunidades rurales, quienes podrían habilitarse como prestadores de servicios atendiendo las necesidades de los ciclistas en las rutas, turoperadores, agencias especializadas en viajes en bicicleta, hoteles, restaurantes, fincas, hostales, almacenes de bicicletas, que se convierten en proveedores; es decir, es una cadena amplia, ya que este tipo de turismo permea muchos eslabones de la cadena turística y a todos ellos hay que vincularlos en este ejercicio para que sea un producto exitoso, que es lo que quiere la RAP”,* indicó Moreno Muñoz.

Esta iniciativa además, establece el desarrollo y uso de herramientas digitales para la promoción de las rutas, atractivos turísticos, gastronomía y demás servicios que tiene la región, los cuales según Andrés Díaz, director de Menüpp, plataforma tecnológica especializada, conectará y facilitará a los visitantes el desarrollo de sus experiencias en la Región RAP Eje Cafetero.



Turismo en bicicleta además de la conceptualización, el diseño y trazado de rutas, establece la definición de capacidades técnicas de los empresarios, promoción y comercialización.

## SOMOS RAP

### ¿QUIÉNES SOMOS?

Un esquema asociativo para la construcción de una agenda de planeación regional con sus respectivos ejes estratégicos rectores que contribuyan a la descentralización, el fortalecimiento de la autonomía, la gobernanza, la paz territorial y el desarrollo humano.

## DESTACADOS

### CONOCE EL ISOTIPO DE LA MISIÓN EMPRESARIAL EXPO DUBÁI 2022



En el marco del convenio administrativo existente entre la RAP Eje Cafetero y la Gobernación del Tolima, se avanza en el desarrollo de las estrategias de comunicación, que como este isotipo, le permitan a la misión empresarial generar en Expo Dubái un mejor posicionamiento y recordación facilitando el intercambio en las relaciones comerciales.

#### Aquí algunos usos:



Así mismo, desde la Jefatura de Comunicaciones de la RAP en asocio con la Gobernación del Tolima y el operador contratado, se avanza en la grabación y edición del video promocional, piezas para redes sociales y demás que permitan una asertiva divulgación de la marca TOLIMA como integrante de la Región RAP Eje Cafetero.

Igualmente, se ha venido realizando un trabajo de capacitación y formación en comunicación dirigida a los empresarios y asistentes dentro de esta misión empresarial, la cual estará en Expo Dubái en enero próximo.



## TENGA EN CUENTA

### LA REGIONALIZACIÓN, UN PASO EFICAZ HACIA EL DESARROLLO



**Seguimos avanzando como Región RAP Eje Cafetero en **COMPETITIVIDAD** e **INTERNACIONALIZACIÓN**:**

**\$270.000 millones** invertidos en el territorio en la disminución de costos de operación y logística de transporte anual, a fin de dinamizar la economía en los departamentos de Caldas, Risaralda, Quindío y Tolima, fortaleciendo la internacionalización de la región y su reactivación económica.

TUNEL DE LA LINEA

## MEJOR DESARROLLO TURÍSTICO Y ECONÓMICO



**Seguimos avanzando como Región RAP Eje Cafetero en la **SEGURIDAD VIAL** y promoción **TURÍSTICA****

Las obras realizadas en La Línea, disminuirán en un porcentaje importante la accidentalidad y el tiempo de los recorridos, potencializando nuestra oferta turística, estando cada vez **más cerca Bogotá e Ibagué con Armenia y el Pacífico.**

## MEJOR MOVILIDAD



**Seguimos avanzando como Región RAP Eje Cafetero en **MOVILIDAD****

**2,9 billones de pesos** invertidos en la construcción de **60 obras** que incluyen en nuestra Cordillera Central **25 túneles, 31 viaductos, 3 intercambiadores viales y 30 km en doble calzada en la vía Calarcá – Cajamarca**, mejorando la conexión vial entre los departamentos de Quindío y Tolima, y por ende de la región.

## CUMPLEAÑOS



En este día tan especial queremos demostrarles todo el aprecio y cariño que nos llena al estar compartiendo con ustedes en este proceso de fortalecimiento a nuestra región.

En su cumpleaños, les auguramos solo éxitos y bienaventuranzas para su vida personal y profesional.

**FELIZ Cumpleaños**

RAP EJE CAFETERO  
Región Administrativa y de Planificación

- Juan David Arenas V. 17 Dic
- Luis Guillermo Agudelo R. 28 Dic
- Myriam Arenas Agudelo. 29 Dic



## COACHING EMPRESARIAL

### TIEMPO DE REFLEXIÓN



Llegó diciembre y con este el tiempo de familia y amigos, el tiempo de encuentros seguros bajo estrictos protocolos de bioseguridad, el tiempo de compartir, el tiempo de dar y de recibir, el tiempo de reflexionar.

El término reflexión proviene del latín *reflectus*. El prefijo re, indica: Hacia atrás. Flex: Doblar e lo, acción. En otras palabras, reflexionar es la acción de observar lo pasado y dar ese giro necesario para avanzar hacia un mejor presente y futuro.

¿Cuántas de las cosas que hemos vivido en el transcurso de nuestra vida personal y profesional en este 2021, ameritan tener un giro propositivo de nuestra parte? Los resultados que hemos obtenido son consecuencia directa de las acciones emprendidas y las acciones emprendidas son a la vez el resultado de la manera cómo pensamos y cómo sentimos.

Girar, en este caso, representa virar hacia un nuevo horizonte mucho más prometedor, un nuevo horizonte lleno de múltiples potencialidades, las mismas potencialidades que reflejan la grandeza interior que poseen los hilos del traje del cual estamos confeccionados. Y estamos confeccionados de un traje de luz, energía, vibración infinita, bondad, grandeza y amor, un traje temporal que nos permitirá llegar un día a la mejor de todas las galas. ¿Refleja nuestra vestimenta actual esa grandeza interior?

Y si diciembre es el mes de la reflexión y si diciembre es el tiempo de compartir, no debería ser también diciembre el pretexto ideal para dar

un giro en nuestras acciones, en nuestra forma de pensar y de sentir, en nuestra manera de hablar y de referirnos a los demás y a nosotros mismos para entonces alcanzar las metas propuestas, los logros propuestos, los cambios propuestos?

Con el cambio de año, llegan – generalmente – cambios en el comportamiento. Las nuevas metas se constituyen en nuevas oportunidades de avanzar en la vida, en nuevos caminos maravillosos por recorrer, en más y mejores maneras de ser y de estar en el aquí y en el ahora y la manera de ser y de estar, definitivamente, allana el terreno para proyectar permanente nuestra grandeza interior, en lo personal, en lo laboral. ¡El 2022 es el año de las realizaciones!

Las reflexiones, los giros propositivos provenientes de una auto observación concienzuda, honesta, auténtica y real hacia lo más profundo de nuestro ser, sin miedo a nosotros mismos, sin miedo a qué pensarán los demás, nos permitirá detectar - desde el amor - aquello en lo cual podemos ser mejor, aquello en lo cual podemos crecer, no por los demás sino por nosotros mismos y quizás así honrar algún día la calidad del cedro del que hemos sido construidos, honrar algún día las extraordinarias oportunidades que la vida nos ofrece.

Basta con dar ese giro para dejar a nuestro paso una estela de luz en cada palabra emitida, en cada frase proferida, en cada labor ejecutada, en cada nuevo proyecto compartido, en nuestra mirada hacia el otro (a), en nuestra mirada hacia nosotros mismos.

Que esta Navidad no sea únicamente un período del año. Que esta Navidad sea un estado de ánimo permanente durante el 2022 que llega, en todos los cuadrantes de nuestra existencia. ¡Feliz Navidad y un maravilloso 2022!

**Por Andrés García**

Director Comunicaciones Internas y Externas  
RAP EC



**Dirección General**  
Luis Guillermo Agudelo Ramírez  
Gerente RAP Eje Cafetero

**Editor**  
Andrés García Martínez  
Jefe de Relaciones y Comunicaciones

**Coordinación Periodística**  
María Isabel Arango Valencia

**Agradecimientos**  
A todos los colaboradores de la RAP, que participaron en esta edición

**Boletín No. 04**  
Diciembre – 2021.



**Pensamos la**  
**REGIÓN**